

- 6 juin—Pentecôte.—Première communion des enfants de la paroisse.—Messe Bordelaise avec chœur et solo.  
Les élèves de Rhétorique concourent pour le prix "Beaubien."  
La liste porte les noms suivants : MM. Joseph Jetté, Eliud Bouvier, Arthur Larose, Henri Jeannotte, Joseph Maurice, et Ls-Philippe Marion.  
La palme reste à Arthur Larose.
- 8 juin—Nouveau concours littéraire pour le prix "Beaubien". MM. A. Corsin, L. Pineault, R. Faribault, N. Guilbault, A. Fournier de Belleval, O. Lizotte, élèves de Belles-Lettres, tentent la fortune. A l'unanimité, A. Fournier de Belleval est proclamé vainqueur.
- 12 juin—A Montréal, ordination à la prêtrise de M. Viens, professeur d'anglais.—M. C. Berthiaume reçoit la tonsure.  
Ce soir, ouverture de la retraite par M. Ls Casaubon.
- 13 juin—Retraite de la fin de l'année.
- 14 juin—Pèlerinage à la chapelle du Sacré-Cœur.—Allocation et communion générale. La communauté se consacre au Sacré-Cœur, et les élèves finissants renouvellent les engagements pris à leur entrée dans la milice du Pape.  
Examens écrits dans toutes les classes
- 15 juin—Visite de Monsieur le Vicaire Capitulaire et de M. le chanoine Racicot.
- 16, 17 juin—Épreuves du Baccalauréat.—Examens oraux.  
Le soir du 17, arrivée des élèves du 45e Cours. Salut et bienvenue aux chers visiteurs. Après douze ans d'absence, ils viennent revoir leur Alma Mater. Elle peut avoir changé d'aspect, mais son cœur est le même et elle aime d'un amour toujours nouveau ceux qui furent ses enfants. Aussi, quel plaisir, quel bonheur de part et d'autre ! Que de franches poignées de mains et de joyeux éclats de rire ! Famille, occupations, soucis, ils avaient tout laissé pour redevenir élèves d'un jour, et chanter en chœur : *Quam bonum et quam jucundum habitare fratres in unum !* L'Alma Mater les reçoit à bras ouverts et les montre avec fierté à ceux qui sont encore confiés à sa garde.
- 18 juin—Messe de communauté, chant et musique par les membres du "Conventum". Ils entonnent de vieux cantiques, et les élèves actuels, leurs cadets, les comprennent, leur répondent en suivant le même rythme, la même cadence.  
Force mystérieuse de la famille qui rattache ainsi les époques les unes aux autres !  
Séance de la sortie : on répète "Rêve et réveil"
- 19 juin—La fin ! A 6½ hrs a. m., rapport du Baccalauréat et des examens. Concours pour le prix du Prince de Galles auquel prennent part trois Rhétoriciens.  
Distribution solennelle des prix. Notre palmarès se voit enrichi d'un prix nouveau. Que l'insigne donateur daigne accepter l'expression de notre vive gratitude !  
Adieux des finissants, souhaits de M. le Supérieur. — Puisse, liberté !

La rentrée des élèves, pour l'année scolaire 1897-98, aura lieu le mercredi 1er septembre 1897.